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特區政府公布的行政長官普選方案，是香港歷

史上最民主的方案，方案從選舉的各個環節放大

民主成分，體現了民主發展的巨大飛躍。普選方

案得到6成以上民意支持，顯示市民熱切期盼享有

於2017年「一人一票」選特首的政治權利，立法

會議員作為民意代表，應該尊重大多數市民的意

見，給普選放行。

普選方案分為「入閘」、「出閘」和「普選投

票」三個階段，在嚴格依法的原則底線下盡用空

間，從各個環節盡可能地放大民主成分。

首先，在「入閘」階段，門檻明顯降低，由現

時需要150名即八分一選舉委員會委員提名，降低

至120名即十分一提名委員會委員提名，而且設有

參加推薦參選人的提委會成員人數的上限，從而

保證有更多參選人「入閘」。同時，參選人在提

名階段，有公平及充分的機會向提名委員會全體

委員以至市民大眾解釋其政綱和理念，這樣的安

排，不同政治光譜的人士，都有公平的機會爭取

委員以至市民的支持。

第二，在「出閘」階段，提委以暗票投票方式

提名候選人，每名提委投票提名最少兩名至所有

參選人，獲提委會全體委員過半數支持並獲得最

高票的兩名至三名參選人成為候選人。這樣的設

計寬鬆、開放，有助增加競爭性，讓不同政見、

背景包括反對派的參選人有更大機會爭取提委支

持。暗票制度令提委可完全解除外界壓力，按自

由意志提名「出閘」。

第三，在「普選投票」階段，由過去選舉委員

會1200人選出特首，變為500萬人一人一票選出

特首，既保持透明度，又具有競爭性，是民主的

巨大飛躍，比起世界各地領導人的普選毫不遜

色。

普選方案在選舉的各個環節爭取到最大的「政

治空間」，體現了更多開放和民主的因素。眾多

民調顯示，有六成至七成受訪者支持通過政改方

案。支持政改方案的主流民意非常清晰，反對派

議員應尊重和順應主流民意，回心轉意支持政改

方案，回應廣大市民希望在2017年「一人一票」

選特首的期盼。任何議員和政黨在香港政制發展

的關鍵時刻，都應該展示政治勇氣和決心，以香

港整體和長遠利益為依歸，顧全大局，作出應有

的承擔，讓港人普選夢成真。

方案放大民主成分 反對派須順應民意
——行政長官普選方案系列社評之三 本港首季一手私人住宅施工及落成量按年

都下跌超過7成，但未來3至4年可提供的單

位數量有 7.8 萬個，創有紀錄以來新高。首

季住宅施工及落成量偏低屬季節性影響，並

不反映本港整體樓市供應趨勢。政府持續推

地，未來供應增加，相信樓價走勢可望平穩

下調。本港樓價高企，普通市民難以承擔，

當局還需加大供應力度，遏抑過熱樓價，滿

足市民「上車」需求。

本港樓價屢創新高，但運房局最新數據顯

示，新盤落成量及施工量均錄得兩年新低，

難免令人憂慮樓價會進一步飆升。運房局解

釋，落成量減少主要是因為在首季完工的項

目以小型樓盤為主，基於落成樓盤的大小、

天氣、物料供應、建築工人的供應量、發展

商的商業考慮等因素，季與季之間的落成量

經常會有上落。有地產中介公司亦認為，首

季落成量偏低屬季節性因素所致，因為首季

度有新春長假期，不能因單季數字而推斷整

體樓市趨勢。

事實上，季度私樓落成及施工量較波動屬

正常，隨多個熟地（可隨時動工土地）項

目陸續興建，年內施工量可望顯著增加，估

計全年會升至2萬伙，將創15年來新高。隨

私樓市場供求逐步達致平衡，樓價波幅將

收窄，不會大升，而會向下調整。近期多個

新盤推出，發展商開價貼近區內二手，對未

來樓市的走向有一定的預示作用。

受低息環境影響，本港樓價近年長升長

有。目前市區400萬以下「上車盤」買少見

少，金管局早前推出的新一輪辣招亦將 700

萬的單位視為「細價樓」，可見本港樓泡相

當明顯，不要說普通工薪階層，即使是專業

中產，若無家人資助，亦未必負擔得起。樓

價與市民購買力脫節，關鍵在於供應不足。

本屆政府已經努力覓地建屋，未來 3 至 4 年

私人住宅新供應估計可達7.8萬伙，以4年平

均計即每年供應1.95萬伙，但仍遠較上世紀

90年代連續10年每年新供應達到2.5萬伙為

少。房屋供應不足，必然導致價格上升，這

是顯而易見的市場規律。未來，政府仍需加

快拓地建屋，從根本上遏抑樓價，有關各方

亦應多作配合，而非刁難阻礙，才能令房屋

問題的解決事半功倍。

持續增加供應 滿足置業需求

A5 重要新聞

習朱會5月4日北京登場
台媒：朱立倫將提「跨越九二共識」新政策論述

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）備受兩岸

矚目的「習朱會」確定於5月4日在北京登場。國

共兩黨4月24日同步公布，國民黨主席朱立倫將

率團赴上海參加第十屆兩岸經貿文化論壇（簡稱

國共論壇），而後訪問北京與中共中央總書記習

近平舉行會晤，國共兩黨領導人將就兩黨交往和

兩岸關係交換意見。台灣媒體更提前爆料稱，屆

時朱立倫除了將重申延續「九二共識」的立場

外，還將提出「跨越九二共識」的兩岸新政策論

述。

十年來國共高層會面情況
時間

2005年4月29日

2006年4月16日

2007年4月28日

2008年4月29日

2008年5月26日

2008年8月8日

2008年11月21日

2009年5月26日

2009年11月14日

2010年7月12日

2010年11月13日

2011年5月10日

2012年3月22日

2013年2月25日

2014年2月18日

■記者海巖整理

人物

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見吳伯雄

胡錦濤會見連戰、吳伯雄

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見吳伯雄

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見吳伯雄

胡錦濤會見連戰

胡錦濤會見吳伯雄

胡錦濤會見吳伯雄

習近平會見連戰

習近平會見連戰

地點

北京

北京

北京

北京

北京

北京

秘魯利馬

北京

新加坡

北京

日本橫濱

北京

北京

北京

北京

台灣民調：過半民眾挺「習朱會」
香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州報道）台灣遠

見民調中心日前發布調查，結果顯示過半島內受訪
民眾為「習朱會」點讚，認為有助兩岸和平發展。

認為有助兩岸和平發展
從民調數據看，53.6%受訪民眾對「習朱會」賦
予兩岸和平發展正面意義表示認同，其中17.9%的
人稱「很有幫助」。對此，台灣「今日新聞網」通
過交叉分析指出，泛藍民眾認為「有幫助」比率高
達 82.3%，而亦有 39.4%泛綠民眾支持「習朱
會」，並稱此次民調以樂觀態度居多。
同時，針對「習朱會」，台灣《中國時報》23日
也以《傳承連胡會 朱習會開兩岸新局》發表社論
認為，可以合理推斷，如果「朱習會」能取得讓台
灣人民眼睛一亮的突破性成果，大則有助撥開「3．

18學運」灰霾；中則可為國民黨已進入加護病房的
選情打一劑強心針；小則對朱立倫因選不選「總
統」而多面受傷的政治能量，產生修補乃至於逆轉
強化的作用。

能否「跨越九二共識」受關注
對此，島內知情人士透露，「習朱會」上朱立倫

除重申國民黨堅持並延續「九二共識」的立場外，
還將檢討過去10年國共及兩岸交流的相關互動，以
更高格局闡述兩岸新政策論述方向。但如何「跨越
九二共識」，該人士稱，其內涵是指兩岸關係不能
只局限於「九二共識、一中各表」內，須再擴大深
化，但「國民黨不會跳到陷阱中，高度敏感性的不
碰」。不過，《聯合晚報》22日援引國民黨高層的
話稱，「習朱會」不會跨越「九二共識」。

朱立倫或有意外收穫
13
�

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州
報道）時值「胡連會」十周年，5月4
日即將登場代表國共兩黨最高階領導
人會晤的「習朱會」，是否為深水區

兩岸關係賦予「新意」，激發各界想像力。台灣競
爭力論壇執行長謝明輝在接受記者採訪時稱，隨着
「習馬會」破局，「習朱會」確定成行，兩岸關係
和平發展主軸，再次被重申。而上周剛剛宣布放棄
2016大選的朱立倫，可能因「習朱會」帶來「意外
收穫」。
作為延續「胡連會」十周年的國共兩黨交流大事，

「習朱會」有助撥開太陽花學運後，一直籠罩在兩岸
上空的霧霾。謝明輝說，儘管會面勢必招來綠營的言
語批評，但和平交往作為兩岸交流的主軸，也制約着
民進黨對兩岸各項事務的攻擊。同時，他指出，由於
朱立倫於上周宣布放棄參選2016，自然不會淪為島
內「箭靶」。反而「無慾則剛」的朱立倫，可能因
「習朱會」帶來「意外收穫」。
此外，謝明輝亦研判，此次朱立倫大陸參訪的隨團

規模，料比「胡連會」時有所精簡。「尤其是台灣企
業團體一定會減少，以避免島內輿論過多的聯想」。
他認為，台灣企業界一直以來和朱立倫的淵源就不是

很深，加上臨近大選的綜合考量，朱立倫此次率團規
模整體不會超過「胡連會」。

料成服貿貨貿協議新助力
廈門大學台灣研究院政治研究所副所長陳先才對

「習朱會」傳遞的兩岸和平發展「重要信號」亦表示
期待。他稱，朱立倫作為新一任黨主席和「中生代」
領袖，面對目前藍營遭遇的執政前景不被看好、黨內
環境不利等多重危機，任重道遠。
陳先才認為，「行穩致遠」仍是國共兩黨交流的主

線。他並表示，不覺得「習朱會」可能在超越「九二
共識」有突破。但他表示，此次會晤作為延續兩岸關
係互動，承前啟後之舉，料成為服貿、貨貿協議的新
助力。

朱立倫登陸行程
■5月3日：到上海出席第十屆兩
岸經貿文化論壇（即國共論
壇）；之後，率領國民黨大陸訪
問團前往北京。

■5月4日：上午與習近平會晤；
下午與北京大學師生座談，然後
前往香山碧雲寺拜謁孫中山先生
衣冠塚。

國民黨訪問團主要成員
■副主席黃敏惠
■秘書長李四川
■黨主席特別顧問兼大陸事務部主
任高孔廉

■台灣政策研究基金會執行長尹啟
銘

中共中央台灣工作辦公室發言人馬曉光昨日表示，經國共
兩黨有關方面商定，中國國民黨主席朱立倫將於5月3

日在上海出席第十屆兩岸經貿文化論壇後，率中國國民黨大
陸訪問團來京。屆時，國共兩黨領導人將就兩黨交往和兩岸
關係交換意見。這是國共兩黨高層交往的一次重要活動。

朱立倫將與北大師生座談
國民黨隨後亦對外發布新聞稿表示，中國國民黨主席朱立
倫應中國共產黨中央邀請，將率團訪問中國大陸北京，並於5
月4日會晤中共中央總書記習近平，雙方將就兩岸關係前景
與兩岸人民福祉等共同議題，廣泛交換意見。
國民黨表示，訪問團成員包括國民黨副主席黃敏惠、秘書
長李四川、主席特別顧問兼大陸事務部主任高孔廉與台灣政
策研究基金會執行長尹啟銘等人。此外，朱立倫將於5月4日
下午與北京大學師生座談，然後前往香山碧雲寺拜謁孫中山
先生衣冠塚。
國共論壇是國民黨前主席連戰在2005年「和平之旅」後，
於2006年開始舉辦，原本每年都會舉行一次，去年因為「3
．18」反服貿太陽花學運、縣市九合一選舉國民黨大敗等因
素停辦，直到今年1月19日朱立倫接任國民黨主席後決定續
辦。此前外界關注，國共兩黨領袖是否會在論壇後實現會
面。由於朱立倫不是台灣「中央」級別官員，讓外界對「習
朱會」有了更多的期待。

認同兩岸擱置爭議合作發展
朱立倫祖籍浙江義烏，1961年生於台灣桃園，是國民黨中

生代的重要人物。他出身政治世家，父親朱樟興是隨國民黨
撤退到台灣的軍人。
朱立倫曾兩次造訪大陸。第一次是1998年，作為北京大學

客座教授參加北大百年校慶。第二次是2009年5月，以中國
國民黨副主席的身份赴廈門出席首屆海峽論壇。他當時在論
壇上致辭時表示，兩岸人民今天絕對不希望因為誤解、衝突
和意識形態分割兩岸，無法相互扶持，希望未來能夠擱置爭
議，合作發展。兩岸有非常多的共同點，非常大的合作空
間。六十年的分隔，上一代的對抗，應該結束了。讓我們這
一代，讓我們的未來選擇共同發展，共創雙贏。

■2005年4月29日，「胡連會」在北京登場。這是國共兩
黨最高領導人60年來跨越世紀的歷史性握手。資料圖片

菲軍機闖中國島礁海域 解放軍嚴密監視
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）據報道，

菲律賓空軍軍官23日稱，菲一軍機在南沙渚碧礁附
近上空巡航時，遭到中國軍艦強光照射和無線電驅
趕。外交部發言人洪磊昨日應詢時表示，有關報道
不符合事實。他指有菲軍機闖中國島礁附近海域上
空，中國軍隊將繼續嚴密監視有關海空情況，防止
發生危害中國國家安全的情況和海空意外事件。

中方以無線電喊話驅離
洪磊表示，經核實，沒有發生報道中所說的強光

照射情況。據了解，近日菲律賓飛機多次非法闖入

中國島礁附近海域上空，中國守礁部隊依法採取了
無線電喊話驅離措施。
洪磊強調，中國軍隊將繼續嚴密監視有關海空情

況，防止發生危害中國國家安全的情況和海空意外
事件。

「用槍威脅菲漁民」非事實
另有記者問，據報道，菲律賓漁業局23日稱，中
國海警船人員11日在黃岩島附近海域登臨兩艘菲漁
船，拿走捕撈工具和捕撈物，破壞捕魚設備，並用
槍支威脅菲漁民。洪磊回應，經了解，菲方有關指

責與事實不符。
洪磊表示，黃岩島是中國固有領土。中國公務船在

黃岩島海域依法進行值守並維護該海域正常秩序。
洪磊表示，中方再次敦促菲方切實尊重中國領土

主權，加強對本國漁民的管束和教育，杜絕在黃岩
島海域從事非法活動。
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